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FECHA: Marzo 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fatídico paseo familiar” 

 “Descartan ayuda de la Sedena vs crimen” 

 “Hidalgo, tierra de nadie sin la policía estatal”  

 “Nueva dirigencia en el PRD” 

 
“Prevén paz en las elecciones”  

 
“Penales… Empresas del crimen”  

 
“No circula fines de semana” 

 “Arturo Sánchez Jiménez nuevo líder del PRD” 

 “Logra Sánchez dirigencia del sol azteca en Hidalgo” 

 
“Ponen “candados” a planes sociales”  

 
Avanza refinería… ¡nada!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Hoy elecciones extraordinarias: Hoy deberán salir a las urnas poco más de 27 mil habitantes de 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán para elegir a su presidente municipal, en alguna de las 45 casillas que serán 
instaladas a partir de las 8 de la mañana. De acuerdo con cifras del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, para este 

domingo se ordenó la impresión de 27 mil 39 boletas electorales, pues el listado nominal de Santiago Tulantepec 
contempla a 21 mil 600 ciudadanos y en Xochicoatlán, a 5 mil 439. Del total de casillas, 34 serán instaladas en Santiago 

Tulantepec y 11 en Xochicoatlán, las cuales serán atendidas por 360 funcionarios de casilla, quienes fueron capacitados 

en su totalidad. Para esta nueva contienda electoral en Santiago Tulantepec se registraron seis planillas: Marisela 
Maldonado Villalobos del Partido Acción Nacional (PAN), Jesús Alberto Aguilar Hernández de la coalición Juntos por 

Hidalgo (PRI y Nueva Alianza), Eric Castelán del Partido de la Revolución Democrática, José Wubaldo Soto del Partido del 
Trabajo, Jorge García Rosales de Movimiento Ciudadano y Pedro hablo Flores Alva del Verde Ecologista de México. En 

Xochicoatlán las planillas registradas sólo son cuatro: Nabor Pérez Juárez del PAN, Andrés López Juárez de Juntos por 

Hidalgo, Baltazar Soní Guillermo del Partido del Trabajo y Juana Chargoy López de Movimiento Ciudadano. En esta 
contienda extraordinaria participarán 28 observadores electorales; también es importante mencionar los topes de 

campaña que debieron respetar los aspirantes a alcaldes, que son: 60 mil 348 pesos en Xochicoatlán y 234 mil 322 pesos 
en Santiago Tulantepec. El recurso económico que se dispuso para la organización de este nuevo proceso fue de 3 

millones 814 mil 300 pesos, de los cuales los partidos políticos recibieron un total de 870 mil 669 pesos por concepto de 
actividad electoral y otra parte del recurso se invierte en pago de personal eventual, papelería electoral y gastos de 

operación, como la renta de vehículos. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, reveló que en punto de las 

6 de la tarde se verificará, ante representantes de partidos políticos, que la base de datos del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) esté en ceros y listo para recibir los votos de las primeras casillas, cercanas a los 

Consejos Municipales de ambos ayuntamientos. Detalló que los primeros datos estarán llegando entre las 7 o 7:30 de la 
noche, y debido a que sólo son 45 casillas las que deberán contabilizarse, "no iremos más allá de las 11 de la noche con 

los resultados, contemplando que la casilla más retirada que es la de Xochicoatlán, está a dos horas de la cabecera 

municipal". Importante es resaltar que para estar pendiente de toda la organización y desarrollo de la jornada electoral, 
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como la instalación del 100 por ciento de las casillas, el Consejo General del IEE en la entidad tendrá sesión a partir de 

las 7 de la mañana. (Natalia López, página 03) 

Síntesis-Todo dispuesto para elecciones extraordinarias: En medio de una serie de llamados a cordura ya la 
tranquilidad, bajo un operativo especial de seguridad hoy se llevarán a Cabo las elecciones extraordinarias en los 

municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, luego de que la autoridad electoral federal anulara los comicios de 

julio de 2011, Ante la insistencia de las diferentes fuerzas políticas participantes en dichos comicios, en su oportunidad el 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, aseguró que el clima se mantiene en paz y garantizó la seguridad 

para que los votantes acudan a depositar su sufragio. Moctezuma Pereda reportó que agentes policiacos de la Secretaría 
de Seguridad Pública fueron enviados a ambas demarcaciones para realizar un recorrido en las comunidades de estos 

municipios y determinar el operativo que se va a aplicar hoy y los días posteriores al proceso. Aunque el responsable de 
la política interna dijo que en la zona se dispuso de vigilancia especial, reconoció que no hay identificado ningún foco 

rojo. De de esta manera, expuso, sólo se seguirá el protocolo que se utiliza para las elecciones, ya menos de que sea 

necesario se reforzará la seguridad. Con oportunidad, el presidente Consejero del Instituto Estatal Electoral, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, urgió a las autoridades competentes a reforzar las medidas para garantizar que las votaciones 

transcurran en tranquilidad, con especial atención para los ciudadanos, los funcionarios electorales y por supuesto, los 
candidatos. Tras un proceso de organización de alrededor de medio año, este domingo los habitantes de Xochicoatlán y 

de Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero repetirán la elección de sus alcaldes, debido a que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación ordenara reponer las votaciones debido a que en el primero de esos municipios hubo 
empate técnico y en el segundo se documentó el llamado del clero a sufragar por el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM). (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Este día, la jornada comicial por extras: Tras la anulación de los comicios del 3 de julio de 2011, poco más 

de 26 mil electores saldrán este día a votar nuevamente,, luego de más de ocho meses, para elegir a los presidentes 

municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En Santiago Tulantepec se instalarán 34 casillas y en Xochicoatlán 
siete mesas receptoras del voto, que abrirán a las 8:00 horas y cerrarán en punto de las 18:00. De acuerdo con el 

Instituto Estatal Electoral (IEE), a Santiago Tulantepec serán enviadas 20 mil 600 boletas electorales y a Xochicoatlán 5 
mil 439 boletas, lo que da un total de 26 mil 39 boletas. El Partido Revolucionario Institucional y Panal formalizaron una 

coalición para las elecciones municipales extraordinarias en ambos municipios, en tanto que el resto de los partidos 

competirán solos. En Tulantepec ubicado a 51 kilómetros de la capital del estado, son seis los candidatos que competirán 
por la alcaldía. La candidata del PAN es Marisela Maldonado Villalobos, por el PRD, Eric Castelán Márquez, el PT compite 

con José Wubaldo Soto Ramírez y el PVEM inscribió a Pedro Pablo Flores Alba. Además, Jorge García Rosales va como 
aspirante por el Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Nueva 

Alianza) postuló a Jesús Alberto Aguilar Hernández. Según los listados del IEE, en Xochicoatlán, ubicado en la Sierra 
hidalguense, competirán cuatro candidatos, por el PAN, está Nabor Pérez; por la coalición Juntos por Hidalgo, se inscribió 

Andrés López; por el PT, compite Baltazar Soni y por Movimiento Ciudadano, Juan Chargoy.(redacción, página 05) 

Sol de Hidalgo-Se disputan últimos municipios: De entre las fórmulas propuestas por partidos políticos y 
coaliciones, hoy los ciudadanos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán elegirán a quien será su alcalde, síndico 

procurador y regidores, en una jornada electoral en la que serán instaladas 34 y 10 casillas en cada municipio, 

respectivamente. Para ello, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ya entregó documentos y material electoral a cada 
presidente de las mesas receptoras del voto; los Ministerio Públicos y las notarías públicas de la región atenderán las 

denuncias de supuestos delitos electorales y para dar fe de lo que ocurra en ese sentido. En Santiago Tulantepec se 
registraron 6 planillas para contender por el Ayuntamiento, por parte del PRD, Partido Verde, Movimiento Ciudadano, 

PAN, Coalición Juntos por Hidalgo PRI-Panal y PT, siendo en este último caso donde se debió suplir candidaturas de 

alcalde y su suplente, tras renunciar los titulares" por motivos personales". En tanto, para Xochicoatlán sólo hay cuatro 
fórmulas, las cuales fueron registradas por PT, Movimiento Ciudadano, PAN y la coalición Juntos por Hidalgo. CUÁL 

AUMENTARÁ SUS MUNICIPIOS Tras la elección en estos dos municipios y posterior ratificación de los resultados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, concluiría la renovación de ayuntamientos en Hidalgo, dejando 

claro qué partido o coalición representa mayoría en la entidad. Por lo pronto, PAN cuenta con ocho. PRI gobierna 35 
municipios: Coalición Juntos por Hidalgo, que los priistas conformaron con Nueva Alianza y Partido Verde, 11. PRD, 

administra siete. Coalición Hidalgo nos Une PAN-PRD, gobierna siete ayuntamientos. PT está al frente de cuatro 

municipios. Verde, 11 ayuntamientos. Nueva Alianza encabeza 4 administraciones municipales. Partido Verde, tres 
ayuntamientos. Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), sólo dos, entre ellos Huejutla. Y Coalición Poder con Rumbo 

PT-Convergencia, un municipio. (Ojo Política) 
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El Independiente- Entra sesión IEEH que avalará elecciones extraordinarias: Hoy inicia la sesión del Consejo 

Electoral del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo que avalará la jornada extraordinaria en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec donde anularon las elecciones del 3 de julio. Más de 26 mil electores podrán votar para elegir presidentes 
municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En Santiago Tulantepec se instalan 34 casillas y en Xochicoatlán siete 

mesas receptoras del voto, a partir de las 8:00 horas y hasta las 18:00 horas. De acuerdo con el IEE destinan para 
Santiago Tulantepec 20 mil 600 boletas electorales y para Xochicoatlán cinco mil 439 boletas. Un total de 26 mil 39 

boletas. El tope de gastos de campaña de los candidatos fue para Santiago Tulantepec con 234 mil '322 pesos y en 

Xochicoatlán con 60 mil 348 pesos. Según el calenda-rio electoral, a partir de las 22:00 horas se podrán conocer las 
tendencias de los resultados de las elecciones. El 24 de octubre de 2011, la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) de-terminó la nulidad de la elección municipal en Santiago Tulantepec, que había gana-
do el Partido Verde Ecologista de México (PVEM. al acreditarse que un ministro de culto realizó actividades proselitistas a 

favor de dos candidatos. Mientras que en Xochicoatlán el resultado registró un empate entre PT y PRI. El pasado lunes el 

candidato del PT en Santiago Tulantepec José Wubaldo Soto Ramírez, renunció a su candidatura, aunque en la boleta 
electoral se mantendrá su nombre. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), indicó que hoy instalan 12 casillas para Xochicoatlán y 36 para Santiago Tulantepec. Están abiertas desde las 8 
horas y esperan que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) informe sobre el conteo de urnas desde 

las 20:00 horas. En Santiago Tulantepec el PAN está abanderado por Marisela Maldonado Villalobos; el PRD por Eric 
Castelán Márquez; el PT por José Uwaldo Soto Ramírez; el PVEM por el ex priista Pedro Pablo Flores Alba; Movimiento 

Ciudadano por Jorge García Rosa-les; mientras que la alianza Juntos por Hidalgo por Jesús Alberto Aguilar Hernández. En 

Xochicoatlán los candidatos son Nabor Pérez Juárez por el PAN; Andrés López Juárez por Juntos por Hidalgo; Baltazar 
Soni Guillermo por el PT; y Juan Chargoy López por Movimiento Ciudadano. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acuerda por fin PRD para designar nueva dirigencia: Tomó protesta Arturo Sánchez Jiménez como nuevo 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), mientras que Marco Antonio Rico 

Mercado asumió la Secretaría General. Luego de que la planilla de Izquierda Democrática Nacional (IDN), integrada por el 

consejero Hugo Jaciel Mendoza y Julio López Cisneros, declinó a favor del ex diputado local, el VII Consejo Estatal aprobó 
por 132 votos a favor la propuesta de Sánchez Jiménez. Integrantes de expresiones perredistas como Frente 

Democrático Hidalguense (FDH), Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Nueva Izquierda, IDN, Foro Nuevo 
Sol, Frente Patria para Todos, entre otros, realizaron consejo en total tranquilidad y consenso. En su mensaje, el 

dirigente estatal del sol azteca reiteró que la unidad de todas las corrientes, así como al interior del partido será la 
principal consigna, además de que la ideología de izquierda será retomada por la sociedad hidalguense. “Trataremos de 

recobrar la confianza de la ciudadanía hacia el PRD, que sea un partido de propuestas e incluyente, que demos muestra 

de unidad y sin confrontaciones con las expresiones, será una nueva forma de actuar”. Por su parte, el secretario general 
Marco Rico propuso ante los consejeros estatales la creación de un Instituto de Capacitación y Formación Política, a fin 

de promover los proyectos del organismo a escala municipal y dar a conocer datos específicos sobre la fundación del 
partido en Hidalgo. Por otro lado, el VII Consejo Estatal avaló el planteamiento de Sánchez Jiménez respecto a la 

integración del Comité Ejecutivo; asumió Javier López Torres la Secretaría de Organización; Formación Política, Hugo 

Jaciel Mendoza; Asuntos Electorales, Alicia Sánchez Fuentes; Difusión y Propaganda, Juan Carlos Vázquez. En la 
Secretaría de Finanzas, Gustavo Cortez Bravo; Relación y Vinculación, Aída Barrera Hernández; Asuntos Juveniles, José 

Ángel Hernández Moreno; Perspectiva de Género, Yuri Zareth Uribe; Gobierno y Políticas Públicas, Alicia Sánchez; 
Planeación, Víctor Cruz; Asuntos Indígenas, Isabel Godínez, y en Movimientos Sociales, Iraís Muñoz. Después de que los 

integrantes del secretariado tomaron protesta, el nuevo líder perredista informó que en próximas fechas dará a conocer 

el plan de trabajo para sus tres años de gestión, así como los objetivos a mediano plazo que contempla para el partido, 
de cara a los comicios federales. “Vamos a sumarnos a las tareas, no pretendemos descalificar a nadie, pues la intención 

es unirse en torno a la presidencia del partido, espero tener todo el apoyo de la militancia hidalguense”. RENOVACIÓN 
DEL VII CONSEJO ESTATAL. Al concluir el nombramiento del secretariado perredista, la mesa directiva del VII Consejo 

Estatal solicitó al pleno la renovación de sus integrantes. Por ello, en la presidencia quedó el ex representante del PRD 
ante el órgano electoral, Ricardo Gómez Moreno, mientras que como vicepresidente, Alfonso Navarrete y los secretarios 

Yessica Romero, David Matamoros y Briseida Martínez. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Las "tribus" perredistas se reparten dirigencia local: Con 132 votos a favor, cero en contra y una 
abstención, Arturo Sánchez Jiménez fue electo como presidente del Partido de la Revolución Democrático (PRD) en 

Hidalgo y estará en este cargo durante los siguientes tres años; el nuevo dirigente sale de las filas de la expresión 

perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH) encabezado por el senador de la República, José Guadarrama 
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Márquez. En el séptimo consejo estatal electivo que el PRD realizó en Pachuca, se eligió también a Marco Antonio Rico 

Mercado como secretario general del instituto político; el perredista antes fungía como vocero del sol azteca en la entidad 

y pertenece a la expresión Nueva Izquierda, encabezada en Hidalgo por Luciano Cornejo Barrera. La fórmula arropada 
por las corrientes izquierdistas FDH, Nueva Izquierda y Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesina (UFIC), fue electa 

luego de que Hugo Jaciel Mendoza Hernández retirara su candidatura a la dirigencia del PRD. El perredista declinó su 
candidatura a favor de Arturo Sánchez Jiménez argumentando un intento de candidatura de unidad. Mendoza Hernández, 

representante de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), declaró que su renuncia a la contienda interna se 

debió a que llegarían al consejo electivo con un solo candidato y evitar la votación de los 133 de 176 consejeros 
perredistas que asistieron este domingo a la votación del nuevo líder del PRD en Hidalgo. “Buscamos un candidato de 

unidad y llegamos a un acuerdos con la planilla encabezada por Arturo Sánchez Jiménez. Retiramos la candidatura para 
que el partido tenga un solo candidato y lleguemos fortalecidos, pero antes tuvimos que llegar a negociaciones internas”, 

dijo el perredista tras salir de la reunión, en un salón de Pachuca. Por lo tanto, en las negociaciones de las diversas 
expresiones perredistas, la corriente de IDN se tuvo que conformar con un solo espacio dentro del secretariado, pues 

Mendoza Hernández estará al frente de la secretaría de Formación Política, encargada del recién creado Instituto de 

Formación Política del PRD. La dirigencia de este instituto político paso al menos tres meses sin un líder que llevara las 
riendas de los asuntos electorales e internos del PRD. El pasado 15 de diciembre, Teresa Samperio León, ex integrante 

del secretariado, afirmó que luego de que Pedro Porras Pérez pidiera licencia a su cargo como presidente del PRD en la 
entidad, la dirigencia del sol azteca quedó acéfala, hasta que la Comisión Política Nacional perredista nombró este sábado 

a otro presidente. Renuevan Secretarías Previo al consejo electivo, líderes de corrientes del sol azteca en la entidad 

sostuvieron un encuentro en el que acordarían los nombres de quienes estarán al frente de las distintas secretarías del 
PRD durante los siguientes tres años. Para Marco Antonio Rico Mercado, candidato a secretario general del PRD, 

prácticamente el 80 por ciento de los consejeros votarán a favor de la planilla o fórmula de Sánchez Jiménez. Luego, el 
séptimo consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se aprobó con 129 votos a favor, dos en contra 

y dos abstenciones al nuevo equipo de la dirigencia, que estarán comandando por tres años los trabajos en las once 
secretarías. Los espacios al interior del PRD quedaron de la siguiente manera: en la Secretaría de Organización, Javier 

López Torres; en Asuntos Electorales, Dalia Fernández Sánchez; en Difusión y Propaganda, Juan Carlos Vázquez Morales; 

en Finanzas, Gustavo Cortés Bravo; en Relación y Vinculación con la Sociedad, Aída Barrera Hernández; en Perspectiva 
de Género, Yuri Zareth Uribe Montero; en Gobierno y Políticas Públicas, Alicia Sánchez Fuentes; en Planeación, Víctor 

Cruz Martínez; en Asuntos Indígenas, Isabel Godínez Granillo; y en Movimientos Sociales, Irais Muñoz Rivera. Al respecto, 
el nuevo líder y ex diputado local, Sánchez Jiménez, sostuvo que la actual dirigencia se caracterizará por darle voz a 

todas las expresiones que conforman al sol azteca. “Será un comité incluyente, de eso se trata, el llegar a esta planilla de 

unidad es sobre la base de que todos participemos, no se trata de que una expresión solamente lleve la responsabilidad 
de dirigir al partido, sino que es una responsabilidad de todas las expresiones y participarán todas en ellas”, expresó.  

Mientras que al frente de la secretaría de Asuntos Juveniles, también fue aceptada la propuesta del Ángel Hernández 
Moreno, quien estará encargado de los trabajos con los jóvenes perredistas.  “La unidad que se ha puesto de manifiesto 

en el consejo refleja el PRD que queremos impulsar y que la ciudadanía sepa que llegamos a este cargo con una gran 

responsabilidad, deseamos que todas las expresiones se sumen a las tareas del partido, no pretendemos descalificar a 
nadie, al contrario hemos llegado con planilla de unidad”, agregó.  Elecciones extraordinarias La nueva dirigencia del 

PRD en la entidad se enfrenta este domingo a su primer reto, las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, donde se elegirán a presidentes municipales junto con sus administraciones. En este sentido, el recién 

nombrado dirigente perredista en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, sostuvo “haremos un excelente papel, no 
adelantaremos vísperas, somos cuidadosos de las formas y comentarios, ya es un resultado que se verá este domingo en 

ambos municipios”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Eligen a Sánchez: control del PRD para Guadarrama: Con 132 votos a favor y una abstención, el VII 
Consejo Estatal del PRD eligió ayer a Arturo Sánchez Jiménez y a Marco Antonio Rico Mercado como presidente y 

secretario general del partido, respectivamente, así como a los 12 integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE). Este 

resultado deja al Frente Democrático Hidalguense (FDH), además de con la titularidad del partido, con tres secretarías: 
Finanzas, Planeación y la de Propaganda y Difusión, que encabezarán sus miembros Gustavo Cortés, Víctor Cruz y Juan 

Carlos Sánchez, respectivamente; este último, secretario particular del senador José Guadarrama Márquez. Mientras que 
Nueva Izquierda (NI), que lidera Luciano Cornejo Barrera, estará al frente de la secretaría general y de tres posiciones: 

Asuntos Juveniles, con José Ángel Hernández; Organización, Javier López; y Perspectiva de Género, Yuri Zareth Ubribe. 
Para la tribu de Isidro Pedraza, Unión y Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), también tres posiciones: Asuntos 

Electorales, con Dalia Fernández; en Gobierno y Política Públicas estará Alicia Sánchez; y Movimientos Sociales, Iraís 

Muñoz. Hugo Jaciel Mendoza, líder estatal de Izquierda Democrática Nacional (IDN), encabezará la Secretaría de 
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Formación Política. María Isabel Godínez, cabecilla de Foro Nuevo Sol (FNS) dirigirá la de Asuntos Electorales. De la 

Secretaría de Vinculación y Relación con la Sociedad se hará cargo Aída Barrera, miembro de la tribu Colectivo de 

Izquierda Hidalguense (CIH), que representa Tonatiuh Herrera. A diferencia de otras elecciones, donde despuntaban las 
descalificaciones e incluso los golpes, la de este sábado estuvo respaldada por todas las tribus, que en la mañana 

negociaban las posiciones de las secretarías retrasando la asamblea dos horas. El único en no asistir fue José 
Guadarrama, líder del FDH. Previo al nombramiento del presidente, su opositor, Hugo Jaciel Mendoza, declinó su 

candidatura bajo el argumento de querer privilegiar la unidad, inclusión de todas las expresiones y darle estabilidad al 

partido. "Este consejo es un mensaje para la ciudadanía (con el que quieren llegar a quienes ya no creen en el PRD), 
pues la unidad se ha puesto en manifiesto y refleja el PRD que queremos impulsar", dijo Sánchez Jiménez. El único 

percance se dio con María del Sol Lemus, presidenta del Comité Ejecutivo Municipal (CEM) de Mineral de la Reforma, 
quien afirmó que el consejo no respeta lo que establece el estatuto del partido. "El voto no es un voto libre y directo, ya 

que los principales líderes del partido ya han pactado las posiciones de cada uno de los secretarios", expresó . Para 
preparar políticamente a los perredistas de Hidalgo para futuras contiendas, también se creó el Instituto de Formación y 

Capacitación, que quedará a cargo de José Carlos Hernández. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Sigue pugna en los progresistas: Una diferencia entre Movimiento Ciudadano (Convergencia) con Diana 
Marroquín, candidata perredista a la diputación federal por el distrito de Tulancingo, mantiene varadas las negociaciones 

para definir a los gallos de la alianza Movimiento Progresista (MP). El agravio proviene de cuando Marroquín fue 

candidata a la alcaldía de Tulancingo por Convergencia, señaló Hugo Jaciel Mendoza, representante del PRD para llevar 
los trabajos de coalición con PT y MC. De las siete candidaturas de los distritos federales en Hidalgo, sólo cinco ya están 

definidas, estas son Tepeapulco, Huejutla, Tula y Actopan que encabezarán los perredistas Alejandro Nochebuena, 
Fermín Gabino, Ricardo Baptista y Teódulo Quintín, respectivamente. Además, la candidatura de la alianza por el distrito 

de Ixmiquilpan es para el militante del PT, Pascual Charrez. El otro caso es Pachuca, donde Jaciel Mendoza afirmó que 
mantendrán como candidata a Edith Ibarra Jiménez, quien se encuentra recluida en el penal de Jaltocán por el delito de 

despojo agravado. Sin embargo, su situación jurídica será revalorada, "es algo que se tiene que discutir, si ella puede 

hacer campaña". (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Registra Panal a su candidata a diputada federal por Pachuca: El Partido Nueva Alianza 

registró este sábado a su candidata a di-putada federal por el sexto distrito Pachuca para el proceso federal electoral del 

primero de julio. El Comité Directivo estatal, encabezado por Heriberto Martínez Santiago y los diputados locales de la 
bancada de Nueva Alianza acompañaron a Eréndira Contreras Hernández (propietaria) y Amabilia Mayorga Moreno 

(suplente) a registrar su fórmula que participará en los próximos comicios. Dos horas antes se registró la fórmula para 
pelear por una diputación federal por el distrito Ixmiquilpan en la sala local del 1FE en dicho distrito. Por esa demarcación 

se registraron Donaciana Martín Contreras (propietaria) y Norma Estrada León (suplente). (Miguel Ángel Carrasco, 
página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno hace "corte de caja" al año de funciones: El gobierno de Hidalgo prepara un recuento y revisión 

de los logros del primer año de la administración de José Francisco Olvera Ruiz. El titular de la Secretaría de Contraloría y 
Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, reveló que todas las dependencias del gobierno hidalguense 

recopilan información para revisar los avances de los primeros 365 días de gobierno que se cumplen el 1 de abril 

próximo. El funcionario informó que cada secretaría o institución dependiente del gobierno del estado prepara un informe 
de labores en el que se detalle el grado de alcance que se tuvo de las metas planteadas desde el inicio de la 

administración. “El gobernador nos ha comentado en las sesiones de gabinete a las hemos asistido que quisiera saber a 
dónde hemos llegado, aunque él tiene que rendir su informe hasta septiembre, pues un año es un periodo medible, 

vamos a ver qué se ha hecho, es un recuento de logros”, comentó el contralor estatal. “Tendremos que revisar las metas 

que alcanzamos, contrastadas con lo que presentamos como proyecto de trabajo. Lo que yo siempre le digo a mi gente 
es que yo les pido tantas metas y les pregunto cuál sería su plus, eso será más o menos lo que haremos con todas las 

dependencias, cada una tenía un objetivo, y vamos a ver si se cumplió, si se lograron las metas e incluso si se 
superaron”, detalló. El secretario expresó que es muy probable que la Coordinación del Despacho del gobernador sea la 

instancia encargada de recibir los informes de cada dependencia y de realizar un concentrado informativo para que el 
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titular del Ejecutivo evalúe en lo general el trabajo de sus colaboradores y funcionarios de gobierno. “Es probable que la 

evaluación esté a cargo de la Coordinación del Despacho del gobernador, pero sí nos pedirá a nosotros cuál fue el 

programa que teníamos y cuáles fueron los logros obtenidos. Cada secretario trabajará su secretaría y mandaremos los 
resultados a la Coordinación del Despacho y la Coordinación del Despacho será la que nos llame y nos diga „a ver 

explícame lo qué sucede, me dijiste que hiciste tanto, lo que hiciste de más o de menos con respecto a la meta por qué 
fue, ¿planeaste mal?, o si se terminó antes de lo planeado, ¿cómo optimizaste recursos? o qué falló para lograr menos de 

lo planeado o qué se hizo bien para alcanzar o superar las metas planteadas en un principio‟, yo entiendo que así va a 

ser”, explicó. “Desde luego el que hará la evaluación final será el gobernador... nosotros somos responsables ante él”, 
refirió. De acuerdo con la reforma electoral del año 2009 que modificó el periodo de gobierno de la actual administración 

estatal con el objetivo de empatar las elecciones locales, el actual gobernador deberá rendir su segundo informe oficial 
hasta el próximo septiembre, pero con motivo del primer año de gobierno que se cumple este 1 de abril, se prepara un 

recuento interno del trabajo realizado. Aún no se sabe si Olvera Ruiz rendirá públicamente un informe de este recuento 
de trabajo o si será del conocimiento público a través de un documento impreso o virtual en la página del gobierno del 

estado. De manera excepcional debido a la reforma electoral y con apenas cinco meses en el cargo, el gobernador 

presentó su primer Informe el siete de septiembre del 2011. Se escuchó el planteamiento y posicionamiento de cada una 
de las fracciones parlamentarias, y el mandatario Olvera Ruiz emitió un mensaje ante el pueblo hidalguense, mismo que 
fue respondido por el diputado Ramón Flores.  El primer informe de Olvera Ruiz ► Con la promesa de luchar “hasta 

la necedad” por la consolidación de la refinería Bicentenario en la región de Tula y el aeropuerto de Tizayuca, el 

gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, rindió su primer informe de labores el 7 de septiembre del 2011. El titular 
del Ejecutivo estatal reunió a la clase política del estado en la sede del Congreso local, donde acudió para realizar una 

inusual rendición de cuentas, pues debido a las reformas constitucionales sólo reportó cinco meses de trabajo al frente 

de la administración que iniciara apenas 1 de abril de ese año. Ante la presencia de su gabinete, ex gobernadores, 
legisladores locales y federales, empresarios y varios alcaldes, el mandatario desglosó rubro por rubro los avances de la 

entidad en este periodo y enunció algunas de las metas y proyecciones del gobierno al final de este año. “Los 
hidalguenses mantenemos altas expectativas en la refinería Bicentenario de Tula, su construcción y operación 

representarán un importante impulso al desarrollo regional del estado y del país. Para su concreción, estamos en 
permanente comunicación con las autoridades federales del ramo, y seguiremos muy atentos, para que el proyecto se 

realice”, dijo. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-ASEH garantiza auditar a ediles sin tintes políticos: El titular de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina aseguró que no habrá tintes políticos en la presentación de denuncias contra 

alcaldes y funcionario públicos que resulten culpables de desvío de recursos de la cuenta pública 2010.  El auditor 

informó que se entregaron todas las notificaciones sobre las observaciones realizadas a su administración a los ex 
alcaldes, funcionarios del gobierno estatal y organismos descentralizados que fueron revisados para que solventen las 

irregularidades antes de los 30 días hábiles del plazo legal. “Se cumplieron los diez días de notificación, todos fueron 
notificados, los 84 municipios, los 56 organismos públicos descentralizados, los organismos autónomos, además los 

organismos operadores del agua, ya están corriendo los días para solventar y atender las observaciones que se les 
hicieron llegar, el plazo se vence hasta mediados de abril. En caso de que no solventen las observaciones, ya se inicia un 

procedimiento administrativo resarcitorio, en algunos casos sancionatorio y en otros la denuncia ante la Procuraduría 

General de Justicia de Hidalgo (PGJEH)”, explicó. En respuesta a los señalamientos de los partidos de oposición sobre 
que la ASEH realiza una “cacería de brujas” en su contra para desprestigiarlos y favorecer al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), especialmente en años electorales como este 2012, Picazo Molina sostuvo que las revisiones de las 
cuentas públicas no tienen tintes políticos y que se sujetan a los procedimientos que marca la ley. “Politizar no se puede 

porque hay un trabajo previo, de la auditoría de 2010, se les notificó su informe previo de resultados entre agosto, 

septiembre y octubre del año pasado, hay una confronta, se les notifica, se les da una cita, llevan documentación y 
queda al mínimo las observaciones, ellos tienen conocimiento de todo el proceso. No hay sesgos políticos, todos los 

informes se pueden ver en la página de Internet”, refirió. El pasado 29 de febrero, el auditor acudió al Congreso local 
para presentar el informe de revisión de la cuenta pública de 2010. No han sido solventados recursos por 579 millones 

979 mil 681 pesos, entre 83 de 84 municipios de la entidad, organismos paraestatales, los tres poderes del estado y 

organismos descentralizados municipales. Son 83 de 84 municipios los no solventaron recursos por 425 millones 609 mil 
943 pesos. Juárez Hidalgo no fue auditado por un supuesto robo de los informes al ayuntamiento. Indicó que de los 83 

municipios auditados Huejutla es el que mayores observaciones tuvo, quien no pudo solventar recursos por 55 millones 
de pesos. Agregó que Jaltocán, Mineral del Chico, Atitalaquia, Atotonilco de Tula y Tulancingo cuentan con observaciones 

elevadas cercanas a los 10 millones de pesos. Pese a que los 83 municipios no comprobaron recursos por 425 millones de 
pesos, el auditor comentó que ésta cantidad disminuyó en relación al año anterior en un 10 por ciento. Subrayó que 
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después de los 30 días hábiles que tienen los municipios para comprobar las cuentas, la ASEH tiene 90 días para 

pronunciarse si es suficiente la documentación que presenten, si se inician los procesos resarcitorios o se da paso a las 

denuncias penales. El reporte de 2010 establece que los tres poderes del estado no pudieron comprobar recursos por 59 
millones 576 mil 993 pesos. Los 53 organismos del sector paraestatal no solventaron 92 millones 569 mil pesos; mientras 

que los organismos descentralizados municipales tuvieron un reporte de dos millones 41 mil 740 pesos. Los montos de 
las observaciones cuantificadas en cada ámbito de fiscalización representan el monto de las operaciones observadas 

como resultado de la revisión efectuada a la cuenta pública, mismas que subraya, no necesariamente implican 

recuperaciones o daños a la Hacienda Pública del Estado, de los Ayuntamientos o al Patrimonio de las Entidades y están 
sujetas a las aclaraciones o justificaciones. Los poderes y municipios aún tienen oportunidad de comprobar sus gastos 

ante la ASEH mediante la portación de documentos probatorios de las ejecuciones de dinero realizadas.  (Gustavo 
Godínez, página 10) 

Criterio-Sergio Islas, a TV de Hidalgo: Este sábado el secretario de Gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma 

Pereda, dio posesión a Sergio Islas Olvera como nuevo director de Radio y TV de Hidalgo; lo anterior, por instrucciones 
del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, al tiempo que agradeció el trabajo realizado hasta este día por Martha 

Gutiérrez Manrique. Sergio Islas es licenciado en Derecho y se desempeñó como secretario de Desarrollo Humano y 
Social en la administración municipal de Pachuca que recién acaba de concluir; también ha sido consejero ante el 

Instituto Estatal Electoral, en donde encabezó la comisión de Radio, Televisión y Prensa. La presentación se llevó a cabo 

ante directivos y personal que labora en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo. (redacción, página 07) 

Criterio-Sin toques de queda ni apoyo del Ejército: SSPH: Para las labores contra el crimen organizado en la 

entidad se descarta el toque de queda y solicitar el apoyo del Ejército mexicano, la Marina o la Policía Federal, informó el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), Damián Canales Mena. Así lo dio a conocer el jefe policíaco 

en las instalaciones del cuartel La Paz, ante familiares y agentes de la SSPH, quienes rindieron un homenaje luctuoso al 

policía Joel Hernández Sampayo, asesinado el pasado viernes en la colonia Nopancalco. Canales Mena resaltó en su 
mensaje, frente al ataúd del policía caído, que nadie tiene el derecho a restringir la libertad de los ciudadanos. "Todos 

aquellos que piensan que debemos de retroceder se equivocan". Posteriormente resaltó que el agente Joel Hernández 
fue artera y criminalmente atacado por la espalda y baleado en la cabeza por gente de un grupo criminal que tiene 

presencia en el estado. "El compañero ofreció la vida en cumplimiento de su deber, en la corporación hay sensibilidad y 

una alta responsabilidad que tenemos encomendada, la estamos cumpliendo bien y a cabalidad", aseveró el titular de 
Seguridad Pública del estado. Canales expresó que hasta el momento no hay detenidos por el homicidio de Hernández 

Sampayo y que el otro elemento que resultó herido en el ataque, de nombre Anacleto Ayotitla Soto, se encuentra fuera 
de peligro. "Por eso es este tipo de ataques, les estamos demostrando a todos, propios y extraños, que en la entidad no 

permitimos que la sociedad viva con temor, con toques de queda", indicó Damián Canales. Respecto a la opinión de que 
los policías se encuentran a merced de los criminales cuando salen desarmados de los cuarteles, Canales expresó: "Lo 

que se tenga que hacer lo haremos, desde la administración anterior nos han dado todo el apoyo". Hace unos días 

agentes que solicitaron guardar el anonimato, dieron a conocer a varios medios de comunicación que requieren de más y 
mejor armamento, pues con el que cuentan en su óptica ya se encuentra en malas condiciones y es obsoleto en su lucha 

contra los grupos del crimen organizado. En ese sentido, el funcionario estatal dijo que tomará cartas en el asunto, 
porque los hidalguenses tienen un gobierno responsable y unos policías que se la están jugando diariamente en su lucha 

contra el crimen. Finalmente, convocó a todos los sectores de la sociedad para ir en conjunto contra los criminales "ellos 

son los que no deben de vivir entre nosotros". (Ommar Ayala, página 06) 

Criterio-La refinería imposible: Se anunció como un proyecto que generaría prosperidad y desarrollo, pero lo único 

que hay es una barda inconclusa. A más de dos años y medio de que Pemex decidió que Hidalgo sería la sede de la 

Refinería Bicentenario, su construcción no ha comenzado, el presupuesto destinado para su ejecución registra un 
subejercicio de 97 por ciento y el retraso de la obra ya genera problemas económicos, sociales y de inseguridad en 

comunidades cercanas. El nuevo tren de refinación, considerado el megaproyecto del actual sexenio, se planteó como un 
futuro promisorio para el estado que actualmente ocupa el sexto lugar de marginación a nivel nacional: inyectaría 

dinamismo a la economía local y regional, mejoraría la calidad de vida de los habitantes y generaría fuentes de empleo 
con salarios superiores a los ofrecidos por las empresas ya asentadas en la entidad. LA REALIDAD ES OTRA La falta de 

coordinación entre los gobiernos federal y local, la desconfianza entre ambos y las pugnas políticas colocaron en el limbo 

el proyecto para el que ejidatarios de los municipios de Atitalaquia, Tlaxcoapan y Tula vendieron sus tierras. En los 
últimos cuatro años se han dado cuatro fechas para el inicio de la obra: la página en internet de Pemex señala agosto de 

2009; en marzo de 2010 la paraestatal y el gobierno de Hidalgo aseguraron que arrancaría entre abril y mayo de 2011; 
dos meses más tarde el presidente Felipe Calderón indicó que iniciaría ese mismo año, y unos días después se rectificó la 
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fecha para el primer trimestre de 2012. De acuerdo con la presentación del proyecto, éste debió comenzar en 2009, pero 

informes oficiales indican que hasta el momento sólo dos acciones relacionadas con la refinería han sido etiquetadas en 

el presupuesto: la barda perimetral y los estudios de preinversión. Ninguno cumplió con los plazos para su ejecución. La 
barda perimetral de 14.7 kilómetros de longitud estaba programada para concluir en 2011. Según la Secretaría de 

Hacienda, su construcción comenzó con dos años de retraso y a diciembre del año pasado registraba un avance menor a 
53 por ciento; mientras que los estudios de preinversión -necesarios para la tecnología, la ubicación y la infraestructura- 

presentaban un avance de 11 por ciento. El proyecto se ha retrasado tanto que ninguno de los funcionarios que lo 

impulsaron se encuentra actualmente en sus cargos: Georgina Kessel dejó la Secretaría de Energía; Luis Téllez renunció a 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; Juan Camilo Mouriño murió en un accidente aéreo; Jesús Reyes Heroles 

dejó la dirección de Pemex, y Miguel Osorio Chong concluyó su gestión como gobernador de Hidalgo y hoy ocupa un 
cargo en el PRI. SUBEJERCICIOS La obra tiene un costo total de 129 mil millones de pesos que se etiquetarían en 

diversas partidas hasta 2016, año en el que se preveía que iniciara la operación de la nueva refinería. Entre 2010 y 2011, 
la Cámara de Diputados autorizó una bolsa de 8 mil 150 millones de pesos para el desarrollo de la obra, pero Pemex 

Refinación ejerció menos de 6 por ciento. Según información de Hacienda, en 2010 el presupuesto fue de más de 5 mil 

millones de pesos. La paraestatal gastó únicamente 139 millones. El informe de la Revisión de la Cuenta Pública 2010 
señala que dicho subejercicio se debió al retraso del gobierno de Hidalgo en la entrega de las 700 hectáreas en las que 

se llevará a cabo la obra y a que la licitación para la construcción de la barda perimetral se declaró desierta y se repuso 
hasta el año siguiente. Ante la incapacidad para ejercer los recursos, en 2011 la Cámara de Diputados redujo el 

presupuesto a 3 mil 413 millones de pesos; a pesar de ello, volvió a registrarse un subejercicio de 97 por ciento, toda vez 

que la paraestatal erogó menos de 96 millones. Para 2012 la bolsa aprobada es de mil 800 millones de pesos, de los 
cuales más de 36 serán para continuar la construcción de la barda perimetral. LA REFINERÍA IMPOSIBLE A diferencia 

de otras obras de infraestructura, la Refinería Bicentenario no se encuentra rezagada por falta de recursos, permisos o de 
un plan de ejecución. Su retraso es consecuencia de las pugnas políticas entre los gobiernos local y  también federal. En 

marzo de 2009 Pemex anunció que las mejores opciones para construir la nueva refinería eran Hidalgo y Guanajuato. El 
anuncio generó una competencia entre el grupo del panista Juan Manuel Oliva, gobernador de Guanajuato, y el de 

Miguel Ángel Osorio Chong, entonces gobernador de Hidalgo y actual operador político del abanderado del PRI a la 

Presidencia, Enrique Peña Nieto. La apuesta del gobierno federal era que el proyecto se construyera en Guanajuato, uno 
de los principales bastiones del PAN. Por ello Pemex impuso un plazo de cien días para que Hidalgo donara las 700 

hectáreas requeridas para la obra y la Secretaría de la Reforma Agraria invalidó la venta de ejidos en El Llano, la principal 
apuesta de Osorio Chong para cumplir a tiempo con la entrega de los terrenos. Los intentos para que Guanajuato se 

quedara con el proyecto alargaron un año la elección de la sede. Al final Pemex anunció que Hidalgo era la mejor opción 

para construir la refinería por su mejor ubicación -el centro del país- y porque su construcción resultaría 600 millones de 
dólares más barato. En el afán de cumplir con la donación de las hectáreas, el gobierno de Osorio Chong adquirió 

terrenos atravesados por canales de riego en los que se asientan basureros municipales y vestigios arqueológicos, 
ignorando así los requerimientos de la paraestatal. Actualmente siguen ahí los basureros, los canales y los vestigios, lo 

que mantiene retrasado el arranque formal del proyecto. Pemex y el gobierno estatal tardaron cinco meses en ponerse 

de acuerdo respecto a quién le correspondía mover los rellenos sanitarios y desviar los canales de riego: el primero 
señalaba que era obligación de Hidalgo entregar las hectáreas listas; el segundo argumentó que no contaba con los 

recursos para esos "inconvenientes". Finalmente lo hará Pemex. Hasta ahora, el único punto en el que se han puesto de 
acuerdo es en el de los vestigios arqueológicos. El 23 de junio de 2010, el secretario de Educación Pública, Alonso 

Lujambio, informó que Pemex y el Instituto Nacional de Antropología e Historia acordaron no llevar a cabo construcción 
alguna en un perímetro de 49 hectáreas a fin de no afectar vestigios de las culturas Tolteca y Teotihuacana encontrados 

allí. El 15 de septiembre de 2011, el gobierno de Hidalgo informó que el INAH había liberado 90 por ciento del polígono 

reservado al concluir sus investigaciones y rescatar lo que tenía valor cultural. El nuevo gobernador, Francisco Olvera, 
mostró su beneplácito porque eso permitiría que el proyecto caminara "en tiempo y forma". PROBLEMAS SOCIALES 

Mientras Pemex y el gobierno local resuelven sus diferencias, las comunidades cercanas padecen las consecuencias. 
Jaime Reyes Galindo, alcalde de Atitalaquia -que junto con Tlaxcoapan y Tula conforman el polígono para la refinería-, 

señala que el municipio ha recibido como apoyo de Pemex 40 mil litros de gasolina, 40 mil litros de diesel, 240 toneladas 

de AC20 (asfalto) y tres pipas usadas de 20 mil litros cada una. Apoyos que no se comparan con las afectaciones 
sociales, económicas y de inseguridad que el proyecto genera. En los últimos dos años seis personas fueron asesinadas 

luego de que el gobierno del estado difundió el precio al que compró cada metro cuadrado de tierra, las comunidades 
más beneficiadas y las fechas en las que finiquitó el pago de los más de mil millones de pesos con los que se endeudó 

para adquirir los terrenos. En estas comunidades, en donde la delincuencia no era un problema grave, hoy las llamadas 
de extorsión han orillado a las familias a cancelar sus líneas telefónicas y sustituirlas por teléfonos celulares, y a no salir 
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de noche. El alcalde Reyes Galindo indica que cuando el gobierno estatal negoció la venta de los terrenos con los 

ejidatarios les prometió empleo, apoyos para mejorar la infraestructura, concesiones de transporte público y la posibilidad 

de convertirse en proveedores de servicios para la paraestatal  "Decían a las personas que tenía predios que iban a ser 
considerados con una ficha para trabajar en Pemex, que iba a haber un incremento de transporte, que se les iba a 

apoyar con concesiones, pero todo fueron nada más palabras", indica. Atraídos por esas promesas y por las presiones del 
gobierno local, 800 familias del municipio vendieron sus parcelas que en conjunto sumaron más de 500 hectáreas. Dos 

años después, los ejidatarios no tienen trabajo, sus tierras -ahora propiedad de Pemex- están sin producir y el dinero que 

les pagaron se acabó en inversiones que hoy son ociosas. Algunos construyeron accesorias para establecer negocios, 
otros compraron maquinaria pesada y muchos más remodelaron sus viviendas o compraron un auto, un lujo para estas 

comunidades en donde la mayoría de la población económicamente activa se compone de agricultores, obreros y 
albañiles. Actualmente, las accesorias están cerradas porque las personas que, según las autoridades locales, llegarían 

atraídas por la construcción de la refinería nunca arribaron. Los únicos negocios que sobreviven son pequeñas tienditas y 
cafés internet, aunque casi siempre están vacías. La maquinaria en la que muchos invirtieron prácticamente todo el pago 

de sus terrenos está guardada en los patios de sus casas, porque para ser proveedor de Pemex es necesario concursar 

en licitaciones. Las fuentes de empleo siguen siendo una promesa porque la paraestatal posee sus propios mecanismos 
de contratación -vía el sindicato petrolero- y el municipio no tiene personal capacitado para cumplir con los 

requerimientos del proyecto. La barda perimetral es la única obra en marcha hasta el momento y generó unos cuantos 
empleos, pues de los 300 trabajadores contratados por Martínez Aguilar Construcciones, pocos son originarios de 

Atitalaquia. "La gente ya gastó su capital en una tiendita, en un ciber café, pero se va a quedar ahí porque la gente de 

aquí no va a dar para mucho, somos poca gente y no demandamos esos servicios", indica Mariano Morales, delegado de 
la Colonia Dendho, comunidad que se localiza a unos pasos de los terrenos de la refinería y cuya población no supera las 

dos mil personas. Recordando la maqueta de la obra, el delegado advierte otro riesgo: Colonia Dendho puede quedar a 
espaldas de la refinería porque la puerta de acceso más cercana en el proyecto original se encuentra en el extremo 

opuesto a la comunidad, lo que reduciría aún más las posibilidades de sacar alguna ventaja. "No tenemos una puerta de 
acceso a la nueva refinería; vamos a quedar arrinconados. En la maqueta que tuvimos la oportunidad de ver no marcaba 

ninguna puerta de este lado y no teniendo puerta por aquí, nosotros quedamos prácticamente de espaldas, 

arrinconados", precisa el presidente municipal. A principios de 2011, antes de que el ex gobernador Osorio Chong 
concluyera su administración, solicitó a Petróleos Mexicanos que, ante el retraso en la construcción de la refinería, 

permitiera a los ejidatarios cultivar las parcelas que dos años antes habían vendido. Tras la solicitud del ex gobernador, la 
empresa Martínez Aguilar Construcciones comenzó la construcción de la barda perimetral para impedir que los ejidatarios 

tuvieran acceso a los terrenos. De acuerdo con Felipe Corona, campesino de Atitalaquia, la de este año será la tercera 

cosecha que se perderá desde que Pemex se instaló en la zona. Mientras tanto, las parcelas permanecen ahí, sin uso 
para la paraestatal y sin uso para los ejidatarios. Y LA SENER DA MÁS LARGAS El subsecretario de Hidrocarburos de la 

Secretaría de Energía, Mario Gabriel Budebo, señala que los trabajos de acondicionamiento de los terrenos comenzarán 
en el segundo trimestre de 2012. Aunque la fecha es tres meses posterior a la última proporcionada por Pemex, el 

funcionario federal indica que será entonces cuando se licite el desvío de los tres canales de riego que se ubican al 

interior del polígono y se comience la reubicación de las líneas de alta tensión y el traslado de los tiraderos de basura. 
Budebo afirma que los subejercicios y los problemas para avanzar con más rapidez la obra se deben a que el gobierno de 

Hidalgo entregó los terrenos tarde y sin las especificaciones establecidas por Petroleos Mexicanos. "Al día de hoy, no se 
presentan retrasos en el proyecto. Es importante resaltar que el predio fue entregado física y jurídicamente por el 

gobierno de Hidalgo a Pemex, el 10 de agosto de 2010, fecha a partir de la cual, el organismo estuvo en posibilidad de 
iniciar con los trabajos de acondicionamiento del predio", indica. Explica que entre los avances del proyecto se encuentra 

la liberación de los terrenos por parte del INAH en febrero de 2012, la adecuación de la ingeniería básica para ubicar las 

instalaciones fuera del área reservada por el Instituto y la contratación de los estudios de ingeniería para la 
caracterización y determinación de volumen de desechos que serán reubicados en el sitio designado por el gobierno 

estatal. Respecto a los problemas sociales que la obra ha generado, indica que Pemex está tomando medidas para 
atender a las comunidades. "Pemex está diseñando e implementando una estrategia de desarrollo sustentable para 

asegurar un desarrollo local, que permanezca en el tiempo y sea complementario a la actividad petrolera. Este modelo 

busca una responsabilidad compartida entre el gobierno, el sector productivo y la sociedad civil para lograr el desarrollo 
humano local y promover el respeto al medio ambiente", explica. (Martha Martínez, página 12) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Anuncian estudio sobre situación de las mujeres: La regidora priista Adriana Flores dijo que en el 

Ayuntamiento realizarán un estudio sobre la situación en la que se encuentran las mujeres en el municipio, esto como 

parte de las actividades que realiza la Comisión de Equidad de Género a la que pertenece. “Dentro del municipio estamos 
planteando en la Comisión de Equidad de Género un diagnostico para saber con datos actualizados, para proponer 

programas para mejorar las condiciones de vida de las mujeres”. La integrante del Cabildo mencionó que en ella 
participarán todas las instancias municipales, comenzando por la oficina del presidente municipal. “Todas las instancias 

del municipio están involucradas, hay mucha disposición política por parte del alcalde, de su esposa, es un trabajo que se 
tiene hacer en forma de conjunto con todos los funcionarios del Ayuntamiento, tienen que participar también los 

hombres”, dijo Flores, quien destacó que se le dará seguimiento a las políticas del ayuntamiento. (Alejandro Suárez, 

página 09) 

Criterio-Seguridad de los ciudadanos, plan: De ganar las próximas elecciones federales, el concepto de seguridad 

nacional será sustituido por el de seguridad ciudadana, como eje rector para garantizar la gobernabilidad democrática del 

país, anunciaron en conferencia de prensa conjunta el candidato presidencial de la izquierda Andrés Manuel López 
Obrador y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón. Después de una reunión a puerta cerrada 

con especialistas en materia de seguridad, donde se esbozaron los lineamientos generales para este nuevo plan de 
seguridad, ambos se comprometieron a que en abril próximo presentarán los detalles de este proyecto. Por lo pronto 

este día, Marcelo Ebrard adelantó que se trata de un proyecto de política interior que no estará basado en el concepto de 
seguridad nacional como ahora ocurre, sino en uno nuevo de seguridad ciudadana elaborado desde una perspectiva civil 

y no desde una perspectiva militar. En ese sentido, dijo que habrá otra política migratoria diferente de la actual basada 

en la interculturalidad a partir de que se aplicará en el país la misma política que se exige a otros países en el trato con 
los migrantes. Como parte de la gobernabilidad interna, Marcelo Ebrard afirmó que se promoverá la creación de medios 

públicos de comunicación, como una forma de alentar la competencia y que habrá un nuevo modelo de relación entre los 
estados y municipios con un enfoque del federalismo. Ebrard reiteró que serán garantizados los derechos humanos a 

partir del modelo del Distrito Federal, donde se cuenta con uno de los más avanzados que existen en el mundo en esta 

materia. “La política de seguridad será diseñada por civiles y no por militares”, subrayó Ebrard Casaubón, quien ocuparía 
la Secretaría de Gobernación en caso de que López Obrador ganara las elecciones presidenciales. En sesión de preguntas 

y respuestas, López Obrador aclaró, sin embargo, que al frente de las secretarías de Defensa y Marina serían nombrados 
militares y no civiles, un general al frente de la Sedena y un almirante al frente de la Secretaría de Marina. Cuando se les 

conminó a que fueran más específicos, López Obrador se adelantó para señalar que habrá tiempo para “aterrizar” y 
detallar estos lineamientos, pero insistió que el modelo a seguir será lo realzado en el Distrito Federal, donde hay una 

aceptable coordinación policiaca que ha logrado mantener la paz y la seguridad social en este territorio. Así, afirmó que 

habrá una policía nacional competente, eficaz, no corrupta y sobre todo moralizada para que sean fuerzas civiles y no 
militares las que se encarguen de esta tarea. Sin precisar cronograma alguno, reiteró que habrá de inmediato un retiro 

paulatino del Ejército hasta liberarlo totalmente de estas tareas, con la ventaja adicional de no exponer a las fuerzas 
armadas a la corrupción. (redacción, página 21)                                             

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Avanza refinería... ¡nada!: Se anunció como un proyecto que generaría prosperidad y desarrollo, pero lo 

único que hay es una barda inconclusa. A más de dos años y medio de que Pemex decidió que Hidalgo sería la sede de la 
Refinería Bicentenario, su construcción no ha comenzado, el presupuesto destinado para su ejecución registra un 

subejercicio del 97 por ciento y el retraso de la obra ya genera problemas económicos, sociales y de inseguridad en las 
comunidades cercanas. El nuevo tren de refinación, considerado el megaproyecto del actual sexenio, se planteó como un 

futuro promisorio para el estado que actualmente ocupa el sexto lugar de marginación a nivel nacional: inyectaría 

dinamismo a la economía local y regional, mejoraría la calidad de vida de los habitantes y generaría fuentes de empleo 
con salarios superiores a los ofrecidos por las empresas ya asentadas en la entidad. La realidad es otra. La falta de 

coordinación entre los gobiernos federal y local, la desconfianza entre ambos y las pugnas políticas colocaron en el limbo 
el proyecto para el que ejidatarios de los municipios de Atitalaquia, Tlaxcoapan y Tula vendieron sus tierras. En los 

últimos cuatro años se han dado cuatro fechas para el inicio de la obra: la página en internet de Pemex señala agosto de 
2009; en marzo de 2010 la paraestatal y el gobierno de Hidalgo aseguraron que arrancaría entre abril y mayo de 2011; 

dos meses más tarde el presidente Felipe Calderón indicó que iniciaría ese mismo año, y unos días después se rectificó la 

fecha para el primer trimestre de 2012. De acuerdo con la presentación del proyecto, éste debió comenzar en 2009, pero 
informes oficiales indican que hasta el momento sólo dos acciones relacionadas con la refinería han sido etiquetadas en 
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el presupuesto: la barda perimetral y los estudios de preinversión. Ninguno de los dos cumplió con los plazos para su 

ejecución. La barda perimetral de 14.7 kilómetros de longitud estaba programada para concluir en 2011. Según la 

Secretaría de Hacienda, su construcción comenzó con dos años de retraso y a diciembre del año pasado registraba un 
avance menor al 53 por ciento; mientras que los estudios de preinversión –necesarios para determinar la tecnología, la 

ubicación y la infraestructura– presentaban un avance del 11 por ciento. El proyecto se ha retrasado tanto que ninguno 
de los funcionarios que lo impulsaron se encuentra actualmente en sus cargos: Georgina Kessel dejó la Secretaría de 

Energía; Luis Téllez renunció a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; Juan Camilo Mouriño murió en un 

accidente aéreo; Jesús Reyes Heroles dejó la dirección de Pemex, y Miguel Ángel Osorio Chong concluyó su gestión como 
gobernador de Hidalgo y hoy ocupa un cargo en el PRI. Subejercicios La obra tiene un costo total de 129 mil millones 

de pesos que se etiquetarían en diversas partidas hasta 2016, año en el que se preveía que iniciara la operación de la 
nueva refinería. Entre 2010 y 2011, la Cámara de Diputados autorizó una bolsa de 8 mil 150 millones de pesos para el 

desarrollo de la obra, pero Pemex Refinación ejerció menos del 6 por ciento. Según información de Hacienda, en 2010 el 
presupuesto fue de más de 5 mil millones de pesos. La paraestatal gastó únicamente 139 millones. El informe de la 

Revisión de la Cuenta Pública 2010 señala que dicho subejercicio se debió al retraso del gobierno de Hidalgo en la 

entrega de las 700 hectáreas en las que se llevará a cabo la obra y a que la licitación para la construcción de la barda 
perimetral se declaró desierta y se repuso hasta el año siguiente. Ante la incapacidad para ejercer los recursos, en 2011 

la Cámara de Diputados redujo el presupuesto a 3 mil 413 millones de pesos; a pesar de ello, volvió a registrarse un 
subejercicio del 97 por ciento, toda vez que la paraestatal erogó menos de 96 millones. Para 2012 la bolsa aprobada es 

de mil 800 millones de pesos, de los cuales más de 36 serán para continuar la construcción de la barda perimetral. La 

refinería imposible A diferencia de otras obras de infraestructura, la Refinería Bicentenario no se encuentra rezagada 
por falta de recursos, permisos o de un plan de ejecución. Su retraso es consecuencia de las pugnas políticas entre los 

gobiernos local y federal. En marzo de 2009 Pemex anunció que las mejores opciones para construir la nueva refinería 
eran Hidalgo y Guanajuato.  El anuncio generó una competencia entre el grupo del panista Juan Manuel Oliva, 

gobernador de Guanajuato, y el de Miguel Ángel Osorio Chong, entonces gobernador de Hidalgo y actual operador 
político del abanderado del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto. La apuesta del gobierno federal era que el proyecto 

se construyera en Guanajuato, uno de los principales bastiones del PAN. Por ello Pemex impuso un plazo de 100 días 

para que Hidalgo donara las 700 hectáreas requeridas para la obra y la Secretaría de la Reforma Agraria invalidó la venta 
de ejidos en El Llano, la principal apuesta de Osorio Chong para cumplir a tiempo con la entrega de los terrenos. Los 

intentos para que Guanajuato se quedara con el proyecto alargaron un año la elección de la sede. Al final Pemex anunció 
que Hidalgo era la mejor opción para construir la refinería por su mejor ubicación –el centro del país– y porque su 

construcción resultaría 600 millones de dólares más barato. En el afán de cumplir con la donación de las hectáreas, el 

gobierno de Osorio Chong adquirió terrenos atravesados por canales de riego en los que se asientan basureros 
municipales y vestigios arqueológicos, ignorando así los requerimientos de la paraestatal. Actualmente siguen ahí los 

basureros, los canales y los vestigios, lo que mantiene retrasado el arranque formal del proyecto. Pemex y el gobierno 
estatal tardaron cinco meses en ponerse de acuerdo respecto a quién le correspondía mover los rellenos sanitarios y 

desviar los canales de riego: el primero señalaba que era obligación de Hidalgo entregar las hectáreas listas; el segundo 

argumentó que no contaba con los recursos para hacerse cargo de esos "inconvenientes". Finalmente lo hará Pemex 
Hasta ahora, el único punto en el que se han puesto de acuerdo es en el de los vestigios arqueológicos. El 23 de junio de 

2010, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, informó que Pemex y el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia acordaron no llevar a cabo construcción alguna en un perímetro de 49 hectáreas a fin de no afectar vestigios de 

las culturas Tolteca y Teotihuacana encontrados allí. El 15 de septiembre de 2011, el gobierno de Hidalgo informó que el 
INAH había liberado el 90 por ciento del polígono reservado al concluir sus investigaciones y rescatar lo que tenía valor 

cultural. El nuevo gobernador, Francisco Olvera, mostró su beneplácito porque eso permitiría que el proyecto caminara 

"en tiempo y forma". Problemas sociales Mientras Pemex y el gobierno local resuelven sus diferencias, las 
comunidades cercanas a la obra padecen las consecuencias. Jaime Reyes Galindo, alcalde de Atitalaquia –que junto con 

Tlaxcoapan y Tula conforman el polígono para la refinería–, señala que el municipio ha recibido como apoyo de Pemex 40 
mil litros de gasolina, 40 mil litros de diesel, 240 toneladas de AC20 (asfalto) y tres pipas usadas de 20 mil litros cada 

una. Apoyos que no se comparan con las afectaciones sociales, económicas y de inseguridad que el proyecto ha 

generado. En los últimos dos años seis personas fueron asesinadas luego de que el gobierno del estado difundió el precio 
al que compró cada metro cuadrado de tierra, las comunidades más beneficiadas y las fechas en las que finiquitó el pago 

de los más de mil millones de pesos con los que se endeudó para adquirir los terrenos. En estas comunidades, en donde 
los actos delictivos no eran un problema social grave, hoy las llamadas de extorsión han orillado a muchas familias a 

cancelar sus líneas telefónicas y sustituirlas por teléfonos celulares, y a no salir de noche. El edil Reyes Galindo indica que 
cuando el gobierno estatal negoció la venta de los terrenos con los ejidatarios les prometió empleo, apoyos para mejorar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

la infraestructura, concesiones de transporte público y la posibilidad de convertirse en proveedores de servicios para la 

paraestatal. "Decían a las personas que tenía predios que iban a ser considerados con una ficha para trabajar en Pemex, 

que iba a haber un incremento de transporte, que se les iba a apoyar con concesiones, pero todo fueron nada más 
palabras", indica. Atraídos por esas promesas y por las presiones del gobierno local, 800 familias del municipio vendieron 

sus parcelas que en conjunto sumaron más de 500 hectáreas. Dos años después, los ejidatarios no tienen trabajo, sus 
tierras –ahora propiedad de Pemex– están sin producir y el dinero que les pagaron se acabó en inversiones que hoy son 

ociosas. Algunos construyeron accesorias para establecer negocios, otros compraron maquinaria pesada y muchos más 

remodelaron sus viviendas o compraron un auto, un lujo para estas comunidades en donde la mayoría de la población 
económicamente activa se compone de agricultores, obreros y albañiles. Actualmente, las accesorias están cerradas 

porque las personas que, según las autoridades locales, llegarían atraídas por la construcción de la nueva refinería nunca 
arribaron. Los únicos negocios que sobreviven son pequeñas tienditas y cafés internet, aunque la mayoría del tiempo 

están vacías. La maquinaria pesada en la que muchos invirtieron prácticamente todo el pago de sus terrenos está 
guardada en los patios de sus casas, porque para ser proveedor de Pemex es necesario concursar en licitaciones. Las 

fuentes de empleo siguen siendo una promesa porque la paraestatal posee sus propios mecanismos de contratación –vía 

el sindicato petrolero– y el municipio no cuenta con personal capacitado para cumplir con los requerimientos del 
proyecto. La barda perimetral es la única obra en marcha hasta el momento y generó unos cuantos empleos, pues de los 

300 trabajadores contratados por Martínez Aguilar Construcciones, pocos son originarios de Atitalaquia. "La gente ya 
gastó su capital en una tiendita, en un ciber café, pero se va a quedar ahí porque la gente de aquí no va a dar para 

mucho, somos poca gente y no demandamos esos servicios", indica Mariano Morales, delegado de la Colonia Dendho, 

comunidad que se localiza a unos pasos de los terrenos de la refinería y cuya población no supera las 2 mil personas. 
Recordando la maqueta de la obra, el delegado advierte otro riesgo: Colonia Dendho puede quedar a espaldas de la 

refinería porque la puerta de acceso más cercana en el proyecto original se encuentra en el extremo opuesto a la 
comunidad, lo que reduciría aún más las posibilidades de sacar alguna ventaja. "No tenemos una puerta de acceso a la 

nueva refinería; vamos a quedar arrinconados. En la maqueta que tuvimos la oportunidad de ver no marcaba ninguna 
puerta de este lado y no teniendo puerta por aquí, nosotros quedamos prácticamente de espaldas, arrinconados", 

precisa. A principios de 2011, antes de que el ex gobernador Osorio Chong concluyera su administración, solicitó a 

Petróleos Mexicanos que, ante el retraso en la construcción de la refinería, permitiera a los ejidatarios cultivar las 
parcelas que dos años antes habían vendido. Tras la solicitud del ex gobernador, la empresa Martínez Aguilar 

Construcciones comenzó la construcción de la barda perimetral para impedir que los ejidatarios tuvieran acceso a los 
terrenos. De acuerdo con Felipe Corona, campesino de Atitalaquia, la de este año será la tercera cosecha que se perderá 

desde que Pemex se instaló en la zona. Mientras tanto, las parcelas permanecen ahí, sin uso para Pemex y sin uso para 

los ejidatarios. Y la Sener da más largas El subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía, Mario Gabriel 
Budebo, señala que los trabajos de acondicionamiento de los terrenos comenzarán en el segundo trimestre de 2012.  

Aunque la fecha es tres meses posterior a la última proporcionada por Pemex, el funcionario federal indica que será 
entonces cuando se licite el desvío de los tres canales de riego que se ubican al interior del polígono y se comience la 

reubicación de las líneas de alta tensión y el traslado de los tiraderos de basura. Budebo afirma que los subejercicios y los 

problemas para avanzar con más rapidez la obra se deben a que el gobierno de Hidalgo entregó los terrenos tarde y sin 
las especificaciones establecidas por Pemex. "Al día de hoy, no se presentan retrasos en el proyecto. Es importante 

resaltar que el predio fue entregado física y jurídicamente por el gobierno de Hidalgo a Pemex, el 10 de agosto de 2010, 
fecha a partir de la cual, el organismo estuvo en posibilidad de iniciar con los trabajos de acondicionamiento del predio", 

indica. Explica que entre los avances del proyecto se encuentra la liberación de los terrenos por parte del INAH en 
febrero de 2012, la adecuación de la ingeniería básica para ubicar las instalaciones fuera del área reservada por el 

Instituto y la contratación de los estudios de ingeniería para la caracterización y determinación de volumen de desechos 

que serán reubicados en el sitio designado por el gobierno estatal. Respecto a los problemas sociales que la obra ha 
generado, indica que Pemex está tomando medidas para atender a las comunidades. "Pemex está diseñando e 

implementando una estrategia de desarrollo sustentable para asegurar un desarrollo local, que permanezca en el tiempo 
y sea complementario a la actividad petrolera. Este modelo busca una responsabilidad compartida entre el gobierno, el 

sector productivo y la sociedad civil para lograr el desarrollo humano local y promover el respeto al medio ambiente", 

explica. (Martha Martínez, primera plana)  

Milenio-Josefina reta a aspirantes a aplicarse el polígrafo: Inmune al tránsito, ya sea en helicóptero o en 

motocicleta Josefina Vázquez Mota, ha logrado esquivar los obstáculos vehiculares, y ayer acudió al Instituto Federal 
Electoral (IFE) para presentar su solicitud de registro como candidata del PAN a la Presidencia de la República, el cual 

acompañó de dos documentos que muestran los resultados de pruebas toxicológicas y de polígrafo. Con casi diez 

minutos de retraso, Vázquez Mota arribó a la sede del IFE montada en una motocicleta, pues el tráfico vehicular se 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

colapsó a la salida a la carretera a Cuernavaca ante el inicio del puente vacacional por el natalicio de Benito Juárez. Con 

casco y sujetada de “Aarón”, conductor que aseguró que en la esquina de Periférico y Zacatépetl, miembros del equipo 

de campaña de Vázquez Mota bajaron de un autobús a pedirle “un aventón” para su candidata, la legisladora con licencia 
logró llegar con solo unos minutos de retraso. Antes, un policía motorizado también trasladó a Vázquez Mota a bordo de 

su motocicleta.  La ex secretaria de Educación esquivó a los vacacionistas, al igual que en días pasados logró evadir en 
helicóptero las manifestaciones de maestros, que contrario a ella, se niegan a someterse a pruebas. A las 12:08, Josefina 

fue recibida en la explanada del IFE por los integrantes del Consejo General, quienes la escoltaron al lugar del acto, 

seguida por sus hijas, Montserrat, Celia y María José, quienes se apostaron detrás de su madre. También acudieron el 
líder nacional del PAN, Gustavo Madero; los senadores, Felipe González y José González Morfín; los gobernadores de 

Sonora, Guillermo Padrés, y de Juan Manuel Oliva, así como Xóchitl Gálvez, Rodolfo Tuirán, José Ángel Córdova, y la 
candidata al GDF, Isabel Miranda de Wallace. Una vez que empezó el acto, arribó retrasado el senador Santiago Creel, 

quien víctima del caos vehicular no alcanzó lugar entre las figuras destacadas del panismo, mientras que el otro 
precandidato, Ernesto Cordero, no se presentó. Al tomar la palabra, Josefina sorprendió a los consejeros electorales con 

la entrega de una prueba toxicológica, realizada en el hospital Médica Sur el pasado 16 de marzo, en la que resulta 

negativa a consumo de mariguana, cocaína, opiáceos, barbitúricos, y anfetaminas, además de una prueba de polígrafo 
que busca demostrar que no tiene ningún nexo con el crimen organizado. El documento con membrete de International 

Polygraph Trainning Center, despacho con sede en la delegación Benito Juárez, reporta en una cuartilla que no hay 
indicaciones de que Vázquez Mota tenga vínculos con la delincuencia organizada, que su campaña no es financiada con 

recursos de la delincuencia organizada y no ha recibido beneficios del hampa. En una rueda de prensa posterior al acto, 

Josefina invitó al resto de los candidatos a aportar “pruebas similares a fin de dar confianza a todos los ciudadanos”, y 
anunció que todo su equipo de campaña se someterá a los exámenes. “No tengo miedo de caminar México, no tengo 

miedo de enfrentar al crimen organizado, no tengo temor ninguno de tomar las decisiones que México requiere.  
(Mariana Otero, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que mañana, en MILENIO Noticias de las 22 horas, inicia la difusión de la encuesta MILENIO GEA/ISA de seguimiento 

diario de la elección presidencial. 

La encuesta se difundirá ininterrumpidamente hasta el miércoles 27 de junio, día en que terminan las campañas. 

Hay dos grandes interrogantes para esta noche: ¿la diferencia entre el primer y segundo lugar se mantendrá en un 
dígito, como midió GEA/ISA hace un mes? y ¿la diferencia entre el segundo y el tercer lugar seguirá siendo de dos 

dígitos? 

:Que en unos días comenzará a difundirse también la encuesta MILENIO GEA/ISA de seguimiento diario de la elección de 

jefe de Gobierno del DF? 

:Que tras registrarse Josefina Vázquez Mota ante el IFE como aspirante a la Presidencia y entregar los resultados de 
su examen toxicológico y de polígrafo, le seguirán los integrantes de su equipo cercano. 

En la lista sigue Xóchitl Gálvez, responsable de las relaciones con los grupos indígenas y de la sociedad civil, y quien se 
someterá a dichos controles la próxima semana. 

:Que ante el riesgo de perder la mitad de los distritos y unas seis delegaciones del DF si se dividían, según los alertó 
Adolfo Orive, el PRD aceptó candidaturas comunes con PT y Movimiento Ciudadano. 

Por eso el consejo estatal del PRD avaló el acuerdo la madrugada del sábado entre protestas, tanto que René Bejarano 

tuvo que salir en medio de jaloneos y botellas de agua lanzadas por los inconformes. 

Y eso que Manuel Oropeza, dirigente perredista capitalino, explicó que los candidatos a las jefaturas delegacionales y 
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los 40 asientos en la ALDF se conocerán y aprobarán entre hoy y el lunes. 

:Que el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, no pudo concluir ayer su exposición en el Centro Nacional de 
Recursos Genéticos en Jalisco, durante la gira del presidente Felipe Calderón, porque se le traspapeló su discurso. 

Apenado, reconoció que se había hecho bolas y cortó por lo sano. Guardó sus maltrechos documentos y dio las gracias. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  
 

EL máximo jefe del Comando Norte del Ejército de Estados Unidos, Charles Jacoby, realizó un discreto viaje de trabajo a 
México los pasados jueves y viernes. Nos aseguran que se encontró con altos funcionarios federales y mandos de las 

Fuerzas Armadas con los que intercambió información relacionada con capos de las organizaciones criminales mexicanas. 
En días pasados el general Jacoby hizo duras críticas ante el Senado de su país a la lucha antidroga del gobierno 

mexicano, que fueron recibidas con molestia por la administración del presidente Felipe Calderón.  Aseguró que aunque 

se ha logrado sacar del terreno a 22 de las 37 figuras del crimen organizado en México, eso no parece haber tenido un 
efecto palpable. Adicionalmente, el militar dijo que era inaceptable  el número de muertos en la lucha contra el crimen. 

¿Habrá tenido el general una acogida cálida? 
 

AHORA quien se echará la culpa de la falla en la logística en la campaña de Josefina Vázquez Mota. Esta vez nadie pensó 

en que con el fin de semana largo, que inició ayer sábado, las vías de acceso al Instituto Federal Electoral, que se 
encuentra en el camino hacia la salida a la carretera a Cuernavaca, estarían congestionadas. La falta de planeación obliga 

la aspirante presidencial a bajar, en medio del embotellamiento, del vehículo en el que viajaba y pedir, primero a un 
miembro de su escolta, y luego a un ciudadano, un aventón en sus motocicletas para poder llegar a registrarse ante el 

IFE como la candidata a la Presidencia de la República por el PAN. Las fallas se acumulan y la campaña aún no inicia. 
 

EL DOCTOR José Ángel Córdova Villalobos fue uno de los personajes que estuvieron ayer en primera fila durante el 

registro de la candidata del PAN. Don José Ángel había aceptado ser el encargado de la conformación de la plataforma de 
la panista en materia de salud para su campaña, sin embargo, fue designado el viernes nuevo secretario de Educación 

por el presidente Felipe Calderón, por lo que seguramente Vázquez Mota perderá a su asesor en el sector salud. Al 
menos es así como debería ser.  

 

UNA maniobra política, nos aseguran, impidió un desastre que hubiera sido muy costoso para el PRD en la capital por los 
conflictos internos debido a la repartición de candidaturas. El acaparamiento del PT de perredistas resentidos y el 

fantasma de René Arce, quien, aseguran, aparecer en la escena política con dinero y nuevos aliados, amenazaban con 
fracturar al perredismo capitalino. Ante tal escenario, nos dicen, Jesús Zambrano y Manuel Camacho Solís buscaron la 

formalización de una alianza, y no una coalición con PT y el Movimiento Ciudadano. Por el momento nos dicen que todos 

quedaron satisfechos y que se logró evitar la fuga de varios personajes, como Martí Batres, quien ya coqueteaba con los 
petistas para buscar la jefatura delegacional de Iztapalapa.  

 
CASI NADA tendrá que hacer Marcelo Ebrard si Andrés Manuel López Obrador llega a ganar la Presidencia. AMLO dijo 

que el trabajo del hoy jefe de gobierno, y secretario de Gobernación en caso de que l llegue a Los Pinos, ser, nada ms, 
garantizar la tranquilidad y la seguridad de los ciudadanos, moralizar y reestructurar las policías, serenar al país, manejar 

la política interior. “No son pocas las tareas para Marcelo”, reconoció el aspirante presidencial y agregó “más las que se 

acumulen, Marcelo, ms la que se acumulen”.   
 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AL HABLAR del flujo de migrantes mexicanos hacia Estados Unidos, Felipe Calderón hizo caravana con sombrero ajeno, y no 
precisamente de charro, sino de esos estilo cowboy que usan los agentes de la Border Patrol. 

Y ES QUE, al presumir que México prácticamente ya no expulsa paisanos hacia el norte, el Presidente explicó que eso ocurre 
por las restrictivas políticas migratorias impuestas de aquel lado de la frontera y el miedo que tienen los trabajadores 

migratorios al crimen organizado. 

LA DUDA que saltó entre quienes siguen el tema es si de verdad es de presumirse que los mexicanos pierdan el incentivo de 

cruzar la frontera por esas circunstancias y no porque de este lado tengan mejores oportunidades de trabajo, condiciones de 
seguridad y calidad de vida. 

AHORA resulta que estamos logrando unos pocos resultados correctos... ¡por todas las razones equivocadas! 

EN LA Suprema Corte corren apuestas sobre la votación del caso Florence Cassez. 

Y, A PESAR de que entre los apostadores no hay consenso sobre cuál será la decisión, hay varios puntos en los que todos 

coinciden. 

EL PRIMERO es que la votación de los cinco ministros que decidirán el tema será dividida, por lo que quedará 3 a 2... aunque 
está por verse si en favor o en contra del proyecto presentado por Arturo Zaldívar. 

EL SEGUNDO es que, dado que la decisión se centrará en la manera en la que se realizó la detención, si la Cassez es 
liberada, se deberá llamar a cuentas a alguien como presunto responsable de delitos contra la administración de la justicia 

por el montaje del operativo. 

EL TERCERO es que ese alguien tiene como iniciales GGL... las mismitas que las del Secretario de Seguridad Pública, Genaro 

García Luna. 

EL CUARTO es que, pase lo que pase con la decisión, el tema escalará más allá de los tribunales mexicanos, pues la parte 
perdedora llevará su alegato a la Corte Interamericana de Derechos Humanos, ya sea para reclamar que se dejó encarcelada 

a una inocente o que se dejó libre a una culpable. 

Y, POR ÚLTIMO, que el Canal Judicial, que transmite en vivo las sesiones de la Corte, tendrá el rating más alto desde su 

creación. 

¡CIEEERREN las puertas! 

SE PODRÁ decir lo que sea de Felipe Calderón, menos que no trata bien a sus amigos. 

CUANDO José Ángel Córdova Villalobos renunció a la Secretaría de Salud para buscar la candidatura del PAN en Guanajuato, 
lo hizo con todo el apoyo y porras de su jefe. 

CUANDO "El Yunque" le cerró el paso al doctor, los calderonistas le consiguieron un lugar en la lista de candidaturas 

plurinominales al Senado, aunque, para ello, tuvieron que negociar con personajes como -¡gulp!- Fernando Larrazabal. 

MÁS AÚN, al darse cuenta de que Córdova había quedado en un lugar que no le alcanzaría para obtener un escaño, el propio 

Presidente lo rescató para llevarlo a la SEP. 
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ESOS son amigos y no pedazos. 

NO ES por intrigar pero en el PAN del DF andan lo que sigue de preocupados por su aspirante a la Jefatura de Gobierno, 
Isabel Miranda de Wallace. 

SEGÚN esto, la activista contra el secuestro le ha comentado a varias personas que no le gusta nada que su postulación, en 
vez de darle más de lo que tenía en cuanto a capital político y capacidad de influencia, se lo está restando. 

LO PEOR es que los panistas no encuentran argumentos para demostrarle lo contrario. 

¡UPS! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a la hora de la hora el perredista Hugo Jaciel Mendoza se rajó. Y es que el representante de Izquierda 
Democrática Nacional en el estado prefirió desistir en sus aspiraciones por la dirigencia estatal y declinar a favor de 

Arturo Sánchez Jiménez. Sin embargo todo mundo sabe que no dejó la contienda por el bien del partido del sol azteca, 

sino para amarrar una posición para Dolores Padierna en el comité estatal y como ya fue nombrado Secretario de 
Formación Política del instituto pues ya se guardó las garras. Aunque otros dicen que le dio miedo enfrentarse a la gente de 

José Guadarrama. ¿Será? 

: Que el que se vio muy mal en la semana fue el alcalde de Tulancingo, Julio Soto, quien rechazó de inicio el proyecto 

para apoyar a la Cruz Roja para construir sus nuevas instalaciones en la demarcación en donde ya se cuenta con el predio 
pero no con presupuesto para la institución. Dicen que apenas comenzó la colecta nacional el edil se hizo como que le 

hablaban por otros lados. A lo mejor ya se le olvidó el compromiso de campaña de llegar a la alcaldía y apoyar a los más 
necesitados. 

: Que en Pachuca la Policía estatal y municipal ve al diablo en todos lados. Y es que ayer por la tarde vecinos avisaron a la 
corporación de una sospechosa camioneta con sujetos armados que circulaba por el Bulevar Minero. Al acudir al llamado, 

ninguno de los que viajaban a bordo del vehículo quisieron identificarse hasta que fueron rodeados por varias patrullas. Al 
final, los sujetos se identificaron como miembros de la PGR y se fueron. Y es que dicen, entre ellos no se quieren ver ni en 

pintura, ¿por qué? 

: Que después de cuatro semanas sin anotar un solo gol, los Tuzos del Pachuca finalmente dieron la sorpresa y anotaron 

tres goles al Atlante. Eso sí, que no se emocionen ni crean que por eso tendrán contenta a la afición. Y no es por 
menospreciar pero nadie que se jacte de ganarle a los Potros puede decir que ha mejorado, al menos no en lo que se refiere 

a futbol mexicano en el que con un triunfo escalas media tabla de posiciones en cada torneo.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

En esta temporada ya es tradición de cada año que nuestras ventas se nos bajan, estamos hablando de que llegan a bajar en 

65 por ciento durante los primeros seis viernes de Cuaresma” 

Jesús Gutiérrez González Federación de Tablajeros de Hidalgo 

Explica que se anticipan a la cuaresma y piden menos productos para vender  

Será un comité incluyente, de eso se trata, el llegar a esta planilla de unidad es sobre la base de que todos participemos, no 
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se trata de que una expresión solamente lleve la responsabilidad de dirigir al partido” 

Arturo Sánchez Jiménez dirigente estatal del PRD 

Acerca de su triunfo interno 

Yo estaba contento con ese resultado, pero ya en la ceremonia de premiación, me dicen que la medalla no se me podía 

otorgar por una protesta que metió Hidalgo...mi propio estado me quitó la medalla” 

Iván Lizardi ciclista hidalguense 

Sobre la problemática deportiva 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Parecería imposible, pero el PRD ya tiene líder (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Esteban Ángeles: Una de las prioridades del presidente del Consejo Consultivo Ciudadano en la entidad es vigilar y 
concretar propuestas con distintas dependencias gubernamentales a favor de la sociedad en general. En tal sentido, Ángeles 

Cerón prosigue con reuniones periódicas y un trabajo puntual para definir estrategias que permitan dicho objetivo, como el 
reciente encuentro con autoridades del deporte para desarrollar y promover acciones 

Abajo-Hugo J. Mendoza: Bajo el pretexto de la unidad partidista, el consejero nacional del sol azteca decidió, después de 

supuestamente luchar a capa y espada por la dirigencia del partido en el estado, declinar a su anhelo. El “aguerrido” 

perredista demostró que pueden más los acuerdos tácitos entre las expresiones amarillas que las ideologías personales 
usadas en otros tiempos por conveniencia como banderas  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIOS 

Por sorpresa tomó a propios y extraños el reciente cambio en la Dirección General del Sistema Hidalguense de Radio y 

Televisión. Sergio Islas sustituye a Martha Gutiérrez, a pocas semanas de iniciar el periodo de campañas para 
renovar la Presidencia de la República. Una responsabilidad por demás interesante. 

MERCADO 

El estacionamiento del Mercado Benito Juárez, en la ciudad de Pachuca, y en general toda la zona se convirtió 
en un gran basurero. El lugar es una verdadera “cueva de lobos” durante la noche por la falta de iluminación y 

seguridad. Además los locatarios del mercado cerraron el paso peatonal por el viaducto y una vez que cierra 
ese centro de abasto nadie puede circular por ahí. Los domingos miles de personas llegan hasta este punto para 

realizar sus compras y el conflicto vial resulta tan complicado que los vecinos de colonias como La Españita de plano se ven 

forzados a rodear por la carretera panorámica a Real del Monte. 

PUENTE 

El puente primaveral generó congestionamientos viales en las principales avenidas y bulevares de la capital 

hidalguense. Desde este viernes miles de paseantes, la mayoría provenientes de la capital del país, llegaron al 
estado de Hidalgo, lo que mantuvo saturada la carretera México-Pachuca durante dos días. La semana 

próxima habrá un informe de Turismo sobre la afluencia de visitantes a la entidad y, según lo observado por 
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los grillitos del rubro, se esperan buenas noticias en cuanto a la derrama económica, sobre todo en negocios 

como los restaurantes y hoteles. La ola de paseantes de estos días además es un buen presagio para los prestadores de 

servicios turísticos locales, ya que faltan menos de dos semanas para las vacaciones con motivo de la Semana Santa, en la 
que los balnearios esperan un repunte económico, ante la crisis general que prevalece en todo el territorio nacional. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                    

 
 

 


